



Mitgliederversammlung

OV Endingen

am Mittwoch, 18.08.2021, 19 Uhr

Endinger Grillhütte

Protokoll

Anwesende

Mitglieder: Christian Kühnel, Angela Burmeister, Hanna Heicke, Thomas Jantzer, Leonie Schmidt, Barbara Schüler, Manfred Schüler, Ronald Linder, Henner Wenzel

Gäste: Sibylle Loeben, Konrad Czapiewski, Harald Stepper (Grüner Treff)

Beginn 19:05 Uhr, Ende 21:30 Uhr

1. Begrüßung, Wahl der Protokollführung

Angela Burmeister begrüßt die Anwesenden. Das Protokoll übernimmt Christian Kühnel.

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und endgültige Festlegung der Tagesordnung

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung und deren ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt. Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: nach TOP 4 wird eingefügt: TOP 5 Entlastung des Vorstands.

3. Jahresrückblick des Ortsverbandes

- Corona-bedingt konnten in dem vergangenen Jahr keine Präsenz-Veranstaltungen durchgeführt werden. Nach anfänglichem Sträuben gegen die digitalen Formate hat der OV dann doch ein paar Online-Treffen durchgeführt, vor allem auch vor und im Rahmen der Landtagswahl im März 2021.
- Zu Ostern wurde die erste Mahnwache gegen die humanitäre Katastrophe im Mittelmeer und zugunsten der Aktion „Seebrücke“ durchgeführt. Seither findet jeden ersten Montag im Monat um 18:30 Uhr die Mahnwache auf dem Marktplatz statt. Auf der Juli-Mahnwache waren 2 Vertreter*innen der Seebrücke Freiburg, die über die aktuelle Lage der Seenotrettung und die politischen Hintergründe berichteten. Seit Juli verfügt die Mahnwache auch dank Hanna über ein Megaphon, um die jeweiligen Anliegen hörbar zu machen. Es wird beschlossen, dass die Ausstellung von ProAsyl „Grenzerfahrung – wie Europa gegen Schutzsuchende aufrüstet“ für 25 € bestellt wird, um diese für weitere Mahnwachen zu verwenden (Ausstellung in Kornhalle?).
- Die Bürgerinitiative DorfCafé in Kiechlinsbergen hat enorme Schritte Richtung Realisierung eines Dorftreffs/Dorf-Cafés gemacht. Dies auch dank guter Unterstützung von Land, Stadt- und Ortsverwaltung. Im Augenblick findet die Gründung eines gemeinnützigen Vereins statt. Für den zukünftigen Dorftreff hat die Gemeinde die Hälfte des unteren Stockwerks des

Ortschaftsamtes und den Garten zur Verfügung gestellt. Wegen dieser aktuellen positiven Lage und Stimmung im Dorf haben Thomas und Angela das geplante „Sozialgespräch“ mit der Bundestagskandidatin Heike Dorow abgesagt, da es nicht so ganz angemessen erschien, die Grünen in den Fokus bei der Entwicklung der BI und des zu gründenden Vereins zu rücken, auch wenn die Initiative letztlich von den Grünen (Thomas) ausging.

4. **Rückblick der Fraktion / Gemeinderat / Ortschaftsrat Kö**

- Die Fraktion bedankt sich dafür, dass in den Gemeinderatssitzungen regelmäßig Zuhörer*innen des OV's und grüne Sympathisant*innen teilnehmen und auch kritische Rückfragen stellen. Dies fällt durchaus auch den anderen Fraktionen und der Verwaltung (nicht nur positiv) auf.
- Im Gemeinderat hat die Fraktion zwei haushaltsrelevante Anträge gestellt, einen Ideenwettbewerb für junge Leute, z.B. Skaterbahn (abgelehnt) und einen Geburtsgutschein für die Pflanzung von einem Baum für jedes Kind (angenommen). Außerdem wurde ein Vorstoß für einen Naturschutzbeirat und zur Ehrenbürgerschaft in Endingen gemacht (noch ohne Ergebnis).
- Wichtige alte/neue Themen sind und bleiben die naturgerechte Böschungspflege und die Idee der Wohnbaugenossenschaft und Dranbleiben am BEGE-Konzept.
- In der Fraktion fanden zwei Wechsel aus privaten Gründen statt: Für die ausscheidende Luca-Li Hagemann rückte im Herbst 2020 Konrad Czapiewski nach, für Annette Müller im Frühjahr 2021 Sarah-Jane Marek.
- Nach der Sommerpause wird Christiane Grotz die Rolle der Fraktionssprecherin von Ronald Linder übernehmen, der sich dann wieder stärker dem Finanzressort zuwenden wird und sich schon auf die kommende Haushaltsrede freut.
- Insgesamt herrscht im GR noch immer ein recht starkes Ressentiment gegen „Die Grünen“, weniger gegen die einzelnen Personen.
- Angela berichtet aus dem Ortschaftsrat und den dort anstehenden Entscheidungen zu diversen Baugebieten.

5. **Entlastung des Vorstands**

Auf Antrag aus der Mitgliedschaft wird der Vorstand einstimmig entlastet.

6. **Wahlen zum Vorstand des OV**

Für die Wahlen zum Vorstand des OV's wird Hanna Heicke zur Wahlleiterin bestimmt, Ronald Linder und Konrad Czapiewski zählen die Stimmzettel aus. Wahlberechtigt sind neun Versammlungsteilnehmer*innen (Mitglieder).

Im 1. Wahlgang wird **Angela Burmeister** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt [grün].

Im 2. Wahlgang wird **Christian Kühnel** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt [gelb].

Im 3. Wahlgang wird **Leonie Schmidt** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt [rosa].

Im 4. Wahlgang wird **Thomas Jantzer** einstimmig (wieder) in den Vorstand gewählt [blau].

Alle gewählten Vorstände nehmen die Wahl an.

7. Wahlkampf für die Bundestagswahl 2021

- Hanna gibt einen Überblick zum Stand des Wahlkampfs und die Stimmung im Bund, Land und Wahlkreis und appelliert, jetzt auf die Themen zu sehen und zu machen was nur geht, es kommt auf jede Stimme an, um eine Politikwende bei den Wahlen hinzubekommen.
- Großes Lob geht an Barbara Schüler, die wieder die Koordination des Wahlkampfes im Ortsverband übernommen hat und sie souverän durchführt. Soweit ersichtlich sind in unserem Bereich alle Plakate gehängt, demnächst beginnt die Verteilung der Wahlkampf-Flyer, die spätestens ab Anfang September in den Haushalten – möglichst mit Klingeln an der Haustür – verteilt werden sollten.
- Wahlkampfstände wurden für alle vier September-Samstage (4., 11., 18. und 25.9.) beschlossen. Die Anmeldung macht Angela, Hanna kommuniziert die Termine an Heike Dorow. Die Standbesetzung wird noch abgestimmt.
- Am 10. und 11. September ist Robert Habeck in Freiburg bzw. Offenburg, am 21.9. Annalena Baerbock in Freiburg zu Wahlkampfveranstaltungen.

8. Ausblick und Planung 2021/22

- Ziel im kommenden Jahr wird sein, die öffentlichen Grünen Monatstreffe wieder zu beleben, um aktuelle Themen zu besprechen. Da spielt hoffentlich die Corona-Lage mit.
- Weiterhin brennendes Thema ist der Altstadt-Verkehr und das sichere Schulwegekonzept bei einem wachsenden Endingen. Über ein Herangehen dazu wollen sich Thomas, Ronald, Leonie und Angela in der nächsten Zeit tiefergehende Gedanken machen.

9. Frage in die Runde

und

10. Sonstiges

- Das Thema Hochwasserschutz, das auch von Axel Mayer in einer Mail angesprochen wurde, sollte auch trotz der horrenden Kosten nicht vernachlässigt werden.
- Die Wyhl-Gedenkstein-Umsetzung wird nun am Samstag, 28.9. stattfinden. Der Stein wird um 9 Uhr in Sasbach abgeholt, um 9:30 Uhr wird er am neuen Standort „Gehrmatten“ vor dem Bahnübergang in Königschaffhausen eintreffen.
- Am 24.9. ist Klimastreik von Fridays for Future in Freiburg. Wer will, kann sich einer Radtour ab Emmendingen–Denzlingen anschließen (EM ab 08:30 Uhr, Fragen Mail an tonojan@gmx.de).
- Sibylle regt an, eine Ausstellung der „Omas for Future“, die als Umweltquiz Fragen zur Zukunft der Umwelt stellt, zu organisieren (Link zur Info: <https://www.omasforfuture.de/zukunftjetzt>)

Endingen, 19.08.2021, gez. Christian Kühnel